

ECOS DE MADRID.

7 de Febrero de 1884.

No se podía andar por calles ni paseos; apenas se paraba uno á hablar con alguien le asediaban: en las tiendas, en los cafés, en todas partes un enjambre de pardirosos mortificaban al pacífico transeunte. El nuevo gobernador ha querido acabar con esta plaga y desde hace unos días, gracias al bando que publicó prohibiendo la mendicidad, nos vemos libres... hasta cierto punto de la persecución de los pobres de monedas aunque no de espíritu.

Si hizo una salvedad en favor de los mendigos que tocaban instrumentos musicales. Esos podrán impunemente desgarrar nuestros oídos. También á algunos impedidos, á algunos ancianos se les dará licencia para que ocupen ciertos sitios de la vía pública; pero ni aquellos ni estos podrán pedir, sus atribuciones quedan reducidas á tomar lo que les den.

El bando se cumple al pie de la letra delante de los agentes de la autoridad. Donde estos no se hallan aparecen pobres que piden como antes.

—Una limosna por el amor de Dios!

—Imposible, el gobernador ha prohibido la mendicidad.

—Ríase V. de eso y deme lo que su buen corazón le inspire.

—Allí viene una pareja... le preguntaré si puedo dar...

Guardias! guardias! te joven pide...

—Que es lo que pide?

—Que ha de pedir, fuego para encender esta colilla, exclama el granuja mostrando medio pitillo y aligerando el paso.

Que suceda esto es lo de ménos: lo de más es lo que acontece con los pobres autorizados que pueden tomar pero sin pedir.

Cualquiera de ellos podrá desempeñar en el conservatorio la clase de mimica con mayor perfección que el bailarín más consumado.

Crean cumplir el bando no pidiendo con palabras pero en cambio se despachan á su gusto pidiendo por señas.

Y dan lugar á compromisos! vaya. A lo mejor van por una calle marido y muger, y en una esquina aparece una mujer tipo flamenco, provista de su guitarra. Como es natural dirige al caballero tiernas y expresivas miradas, sino hace caso le guiña un ojo, tiende una mano, espresa la esperanza, el deseo...

—Porquete mira esa muger.

—No sé,

—Te guiña el ojo.

—Padecerá de los nervios,

—Insiste... no me lo niegues... tu la conoces!

—Quieres callar.

—Esto es una picardía... en mis barbas!

El sustantivo femenino puede convertirse en masculino, y de aquí una

série interminable de conflictos familiares.

Lo que el bando no ha prohibido es el procedimiento del *sablazo*.

Algunos pobres han utilizado sus ahorros en mejorar su guardarropa y hechos unos caballeros detienen á los transeuntes para pedirles una peseta.

Otros se han dicho.
—No quieres que pidamos; pues tomaremos.

Y el número de hurtos y robos de escasa importancia ha aumentado estos días.

Un ciudadano escamoteó á su amo un billete de mil pesetas pocas horas después se lo escamotaban á su vez dos hábiles timadores.

Un jóven se escapó el día 1.º de su casa. Cuentan que llevó en su compañía una crecida cantidad que le había confiado un pariente en cuya casa habitaba.

Los periódicos han publicado un anuncio ofreciendo al transfuga olvido y perdón.

Pero los hijos ó sobrinos prodigos no suelen regresar al seno de las atribuladas familias hasta que se ven precisados á no ser prodigos por falta de dinero.

La gente se agrupaba en la puerta de una casa de la calle del Omo. En los rostros se pintaba el terror.

—Que es esto?

—Debe ser un crimen horrible.

—Un criminal!

—Si por cierto... en el portal ha hallado la portera un esqueleto.

Entonces debe ser un crimen histórico.

—Vaya V. á saber... lo cierto es que se ha cometido.

Llegó una pareja, fué llamado al juez de guardia se registró la casa y una buena señora, ama de huéspedes que habitaba uno de los cuartos, todo atribulada explicó el enigma.

Uno de sus pupilos estudiante de medicina se había marchado el día anterior, y no pudiendo saldar sus cuentas por completo, dejó un baul en prenda.

Curiosa la patrona probó llaves, al fin encontró una que abrió y al levantar la tapa del baul halló el esqueleto.

Inmediatamente mandó á la criada que lo sacase de su casa y la sirvienta lo dejó en el portal.

Hechas las averiguaciones competentes, pareció el estudiante y pudo demostrar el origen del esqueleto.

Una reyerta se suscitó la otra tarde entre un matutero y un dependiente de consumos. El primero quería introducir un poco de lomo sin pagar y el segundo se lo impedía. De las palabras fueron á las manos y ya iban mal las cosas para el dependiente, cuando aparecieron los agentes de la autoridad.

Entonces para no ser conducido á la prevención tuvo el matutero que

indentificar su persona.

Era nada menos que el ejecutor de la justicia.

—Lo que es la ociosidad! dijo un anja.

—No teniendo trabajo de su oficio, en algo ha de entrar tenerse objeto una viejecilla que formaba parte del coro.

Un alto salvaje, por supuesto en Arama, se realizó antes de ayer por la tarde por algunos soldados del de la cuartel Montaña.

Dos muchachos de quince y diez años jugaban á la pelota cerca del cuartel aunque fueran de su demarcación.—Un sargentito cogió la pelota y les dijo que si querían recuperarla, entrasen en el patio del cuartel. Acudieron y una vez allí comenzaron á ser objeto de un vaporoso yusco, en el que tomaron parte cuantos se hallaban en el patio, celebrando con risas los quejidos numerosos de los pobres muchachos.

Cuando de allí salieron llenos de contusiones fueron conducidos á la casa de socorro.

La última obra de Echegaray *Pienso mal y aciertá?* es un juguete sin pretensiones. Como no podía menos de suceder ofrece felices rasgos de ingenio; pero en general es de escasa importancia.

Se ha creado un *Instituto filarmónico* ó escuela de música libre, que si hace lo contrario que el Conservatorio será en extremo útil para los que quieran aprender el divino arte.

Anoche se hablaba en un círculo del carácter simpático según unos, de la mundología según otros del actual ministro de la Gobernación.

—Es un hombre de talento, exclamaba uno.

—Es un hombre de corazón decía otro.

—Es de corazón y de talento, añadió un tercero; lo que su de es, que tiene el talento en el corazón.

JULIO NOMBELA.

CRONICA

En el Cairo se han recibido noticias del teatro de la guerra que son desconsoladoras.

Las cercanías de Suakin están infestadas de partidas insurrectas.

El 5 dieron éstas un ataque con objeto de cortar el conducto de aguas potables que abastece á Suakin, pero no lograron su intento, gracias á la resistencia de los defensores de la plaza.

El enemigo se retiró de los aproches de esta con algunas pérdidas.

No obstante, se teme que intente un nuevo ataque en cuanto reciba refuerzos.

En vista de esto, los comandantes de los buques de guerra ingleses anclados en Suakin han desembarcado allí la fuerza disponible de sus dotaciones para auxiliar á los defensores de la plaza. Créese que la situación

de ésta era algo comprometida cuando ha habido necesidad de apelar á este medio.

Inspiran vivísima inquietud los bloqueados Kartum, Tokar y demás puntos del Sudan, donde quedan los restos de la dominación egipcia; por que las feroces hordas del falso profeta no dan cuartel.

Aquí se esperan refuerzos procedentes de Inglaterra, pues no se puede contar para nada con las fuerzas indígenas.

Los despachos de Egipto recibidos en Londres han producido gran sensación en Inglaterra.

Todos los periódicos de esta mañana, vivamente impresionados, piden al gobierno inglés que obre con prontitud y energía, á fin de que no sufra menoscabo en las orillas del Nilo el prestigio de la Gran Bretaña.

Dicen de Londres con fecha 6 que se cree que en el Consejo de ministros celebrado, se han tomado energicas medidas para enviar considerables refuerzos á Egipto.

Desde luego antes de una semana podrán enviarse 8.000 hombres.

× Parece acordado el nombramiento del Sr. Flores para Subgobernador de esta ciudad.

Las noticias recibidas en Cartagena eran otras muy distintas.

En la Coruña se ha dado principio á los trabajos para la edificación de una gran plaza de toros.

Dice un periódico de Madrid: Parece que el Banco de España se propone negociar un empréstito de 100 millones, con una casa ó sindicato de Bancos del extranjero.

La operación, caso de realizarse, tendria efecto en breve plazo.

En la suposición de que los faroles del alumbrado público, se colocan para que *alumbren*, suplicamos al Sr. Alcalde accidental disponga no se apaguen los colocados en el camino, que conduce al ferro-carril hasta después de las 10 y 12 hora, en que ya ha llegado el tren llamado de provincia, y los viajeros han podido aprovechar la luz para no romperse alguna parte integrante del individuo en el indicado camino.

Anoche no eran las diez y ya estaban apagadas las luces, sucediendo lo mismo todas las noches, ó casi todas ellas.

Se han hecho recientemente ensayos, en los cables sub-marinos de Inglaterra á América, pertenecientes á Gould, acerca de la velocidad de transmisión:

Mil palabras de los vocabularios telegráficos se han trasmitido en 81 minutos, comprendidas repeticiones y correcciones.

Las 1.000 palabras representan 7,288 letras, que equivalen á 1.458 palabras de 5 letras, por término medio.

Se han trasmitido pues, 18 palabras por minuto.